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送交經濟委員會並於經濟部、國發會、台電公司網站公開相關數據前，不得提供相關數據予特

定團體使用。 

提案人：王惠美  廖國棟  張麗善 

4、 

鑒於行政院長林全日前會見立委、公民團體，林全要求台電須以淺顯易僅方式，揭露電力資

訊。社會人士向台電要求提供至少 52 項數據，並建議每周開一次半小時會報。林全院長加碼說

，台電全面開放原始數據還不夠，還得解釋數據，要求減碳辦公室執行長楊敬堂做為雙方交流

的平台。針對上述做法基於讓全民了解台灣發電結構避免不必要的口水惡意攻訐是可考慮但： 

1.包括每個電表的停電紀錄、產業用戶的用電量、含 GPS 或門牌號碼的配電系統圖等項目。

如果台電真的把資料交出去，將嚴重侵害個人隱私、營業秘密、甚至國家安全。 

2.強力反對兩岸服貿協議者，主張此舉暗藏國安風險，大聲疾呼「我們剩下不到二十四小時

了」。但卻要求開放含 GPS 或門牌號碼的配電系統圖，這關係到國防、交通及重要用戶的供電

安全。 

3.被競爭對手掌握產業用戶的用電量，基本上就可以推估產能與訂單概況，不但為炒股大開

方便之門，更便宜了韓國或中國大陸的產業。例如三星等競爭對手，就可以看到台積電各廠的

用電資料。請問我國的半導體產業，還剩下不到幾小時呢？」 

爰要求經濟部及台電公司應針對上述數據資料提供應提出專案計畫並經立法院經濟委員會同

意後始得提供特定人士研究了解之用以維中華民國經濟發展並確保國家安全。 

提案人：廖國棟  王惠美  張麗善 

5、 

有鑑於日前英國脫歐公投結果底定，英國即將啟動脫歐程序，脫離歐盟；英國除面臨政治結

構調整外，更將衝擊全球經貿。根據經濟部資料，英國是台灣全球第 16 大、歐盟第 3 大貿易夥

伴，佔去年台灣對外貿易總額 1.1%、歐盟貿易總額 12%。而台灣出口到英國的貨品，以行動電

話、自行車、螺絲螺帽等貨品為大宗，共計去年台灣對英出口總額 37.8 億美元，佔出口總額

1.35%。台灣自英進口貨品則以醫藥製劑、小客車、機械設備為主，佔台灣進口總額 0.79%；然

而，英國脫歐，從短期來看，英鎊因脫歐重挫，將造成英國購買力下降，產生貿易移轉效果，

恐不利台灣貨品銷英，從長期來看，英國脫歐產生的股匯市衝擊勢必影響英國內需、以致波及

歐盟和美、中、日經濟，台灣出口表現也會被連累。為因應英國脫歐後恐造成我國對英國、歐

盟的經貿影響，爰要求經濟部一個月內提出因應以及未來規劃相關報告，送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  廖國棟 

連署人：張麗善 

6、 

有鑑於國家實驗研究院科技政策研究與資訊中心統計我國近年所培養之大學畢業以上之生技

人才已達 6,876 人，但是投入產業之人數僅 635 人（約佔 9.2%），造成高級人才之浪費。爰提

案要求經濟部一個月內檢討現行生技產業產學合作的問題，並提出檢討改善報告，以讓學術跟
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產業能夠互通有無，讓研究能符合實際需求，送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  廖國棟  張麗善 

7、 

有鑑於行政院主計總處於今（105 年）2 月 17 日公布預測 105 年經濟成長為 1.47%，然總統當

選人蔡英文所任命的首任閣揆林全 5 月 1 日於新內閣共識營記者會受訪時，對我國今年經濟成

長率是否能保一表示「是很不容易的，恐怕做不到，想達到不負成長都是個挑戰。」，茲為： 

(一)針對要求「新政府應積極規劃提出促進經濟成長政策方案，以不負選民所託。」協商會

議已提出：一、要求行政院指派政務委員為本案之單一窗口，並協統各部會之計畫以促進經濟

成長之統合性方案，蔡政府應承諾今年經濟成長保 2。二、請蔡政府表明財政政策方向為何？採

取擴張性的財政政策？亦是採取緊縮性的財政政策？三、為提振對內之投資，如何吸引國內外

之投資，請盡速提出具體方案與內容？四、經濟部應提出促進產業發展之具體計畫。五、請提

出扶助新興產業計畫。六、盡速研擬降低失業率計畫，如何創造就業並增加稅收？七、如何擴

大公共建設支出來刺激經濟擴大內需，具體方向、計畫為何？八、請於一周內針對台灣加入 TPP

提交以下資料及文件：台灣因加入 TPP 所需繳交的入場券、經濟部所進行修訂的 13 部法規法條

內容為何？並請提交針對農業可能損害的清單？ 

(二)英國脫歐、國際市場震盪，雖然行政團隊高度警戒，但大家都在問 105 年經濟成長率能

不能保一？ 

爰要求經濟部會同相關部會就上述二項審慎因應並提出具體對策，於 105 年 7 月 31 日前向經

濟委員會提出報告。 

提案人：張麗善  廖國棟  王惠美 

主席：處理第 1 案。 

請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

處理第 2 案。 

請經濟部工業局呂副局長說明。 

呂副局長正華：主席、各位委員。本提案的內容我們當然會照辦，但是「爰要求經濟部會同產官學

研針對上述問題提出具體因應措施及可行政策」部分，因為這是跨部會、跨單位的，所以，建

議修改為「爰要求經濟部與科技會報辦公室、科技部、教育部會同產官學研，研提上述具體解

決措施及可行對策。」，這樣的話，我們在單位的協調上會比較完整。總體當然是在科技會報

辦公室，但是，因為他們沒來，所以我們由部主動找這幾個單位來作報告。 

主席：第 2 案修正通過。請行政人員把文字修正內容送到議事人員這邊。 

處理第 3 案。 

第 3 案經行政單位與提案委員溝通後，已達成部分文字之修正。即原提案倒數第四行「爰提

案要求經濟部三日內提出行政院林全院長所承諾提供給特定公民團體之電力相關資料項目清單

、數據送交經濟委員會，並於經濟部、台電公司網站公開相關數據，以落實參與、開放政府。

」修正為「爰提案要求經濟部在相關清單、閣揆送交經濟委員會並於經濟部、國發會、台電公
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司網站公開相關數據前，不得提供相關數據予特定團體使用。」 

第 3 案修正通過。 

處理第 4 案。 

請問各位，對第 4 案有無異議？ 

請管委員碧玲發言。 

管委員碧玲：主席、各位列席官員、各位同仁。我所提的第 4 案本來有一個建議，因為他現在的意

思是說，如果沒有經過我們經濟委員會同意，就不得提供。我本來是說：「其中涉及個資、科

技、國安之機敏資料，不得提供。」，然後「上述專案計畫及提供內容，應併送立法院經濟委

員會存查。」，本來是這樣，你們行政部門都沒有意見嗎？第 3 案與第 4 案你們如果都沒意見

，意思就是李部長打臉林院長了。因為林院長已經答應要提供，你們現在卻都說沒意見。所以

現在是不能提供哦！你們的立場到底是什麼？ 

主席：請台電公司企劃處徐處長說明。 

徐處長造華：主席、各位委員。謝謝委員的指教！剛剛委員提到的，其實部長已指示說，在開放的

資料裡面，還是要去檢視有沒有涉及到法令的要求、有沒有一些相關的規定是可以給的或不可

以給的。所以，我們其實並不是針對 52 項全部都給。也就是說，其實台電公司內部也正在做相

關的分析和研判。 

主席：請經濟部李部長說明。 

李部長世光：主席、各位委員。剛剛委員提的不是那一條，是「必須送經濟委員會同意」這件事。 

管委員碧玲：對。現在第 3 案提案人王委員後面的修正是「沒有對全民開放前，都不能提供給他們

。」，你們如果已經在網站上全部公布了，才提供給他們。這跟林院長當時和他們協商的程序

是否一樣？我這樣做是提醒你們。 

至於第 4 案，是「沒有經經濟委員會同意前，不得提供。」，所以你們看著辦！你們都說「

沒意見」，我就覺得有點詫異！我是提醒你們！你們覺得要不要修？若是要，應該要如何修？ 

李部長世光：容我們再談一下，好不好？因為那一條如果到這裡來的時候，會使得整個行政結構出

問題。 

主席：第 4 案先保留。請行政單位與提案委員及本委員會委員再溝通。 

處理第 5 案。 

請問各位，對第 5 案有無異議？（無）無異議，通過。 

處理第 6 案。 

請經濟部工業局呂副局長說明。 

呂副局長正華：主席、各位委員。與第 2 案一樣，可否將倒數第四行「爰提案要求經濟部一個月內

」修正為「爰提案要求經濟部與科技會報辦公室會同科技部、教育部，於一個月內」？我想這

樣才比較完整。 

主席：好，照行政單位所提建議作文字修正。 

第 6 案修正通過。 


